
Ненадежных банков стало меньше

"Спасательный круг", брошенный Банком России отечественным финансовым
институтам, оказался очень кстати. Как показала статистика, многим удалось остаться
на плаву. За год количество проблемных кредитных организаций сократилось почти
вдвое. Не исключено, что в 2010-м окрепшая банковская система справится с
оставшимися сложностями без помощи ЦБ.

Население может вздохнуть спокойно, осень прошлого года в банковской системе не
повторилась. Никто не спешит перекладывать свои сбережения из коммерческих банков
в Сбербанк. Опасность остается, однако ее уровень уже не пугает. Как заявил на
"круглом столе" во вторник заместитель председателя ЦБ РФ Геннадий Меликьян, за
год число проблемных банков сократилось почти в два раза: если в прошлом году оно
превышало 50, то сейчас меньше 30. Как отметил зампред ЦБ, к проблемным
финансовым институтам были отнесены прежде всего потенциальные банкроты. Банки
оценивались по таким показателям, как капитал, активы, ликвидность и система
управления. Очевидно, что финансовые институты с успехом продолжают борьбу за
выживание. Можно сказать, что банковская система постепенно стабилизируется.
Меликьян также отметил, что наблюдается прирост вкладов, упали темпы роста
просрочки по кредитам.

  

Очевидно, что снижение ставки рефинансирования и предоставление банкам
дополнительной ликвидности не прошло даром. Впрочем, зампред ЦБ добавил, что пока
рано говорить о полном восстановлении. Многие проблемы еще не решены: среди них
доминируют плохие долги и завышенные ставки по депозитам. Однако АСВ уверено: в
2010 году наша банковская система справится с оставшимися сложностями без помощи
государства, о чем заявил журналистам заместитель гендиректора АСВ Андрей
Мельников. Этот вывод был сделан на основании исследования, проведенного
информационным агентством "ИНТЕРФАКС" по заказу АСВ. Комментируя итоги
исследования, гендиректор "ИНТЕРФАКС-ЦЭА" Михаил Матовников сказал, что
"...ситуация является в значительной степени управляемой, и она может быть
благополучно разрешена без существенных бюджетных вливаний или вливаний со
стороны ЦБ РФ в течение следующих 12 месяцев". Снижение инфляции и ставки
рефинансирования помогут банкам разобраться с плохими долгами. "По нашим оценкам,
в текущей ситуации возможно безболезненное снижение ставки до 7%", - считает
старший экономист ИК "Тройка Диалог" Антон Струченевский.

"ИНТЕРФАКС" предложил три возможных сценария дальнейшего развития событий:
оптимистический, базовый и пессимистический. Первый вариант допускает возможность
банкротства 24 банков, что соответствует среднему числу разорений в докризисный
период. В таком случае выплаты АСВ составят 12,6 млрд руб. По базовому сценарию
лицензий могут лишиться 74 банка. В таком случае объем выплат составит 18 млрд руб.
По пессимистическому сценарию свою деятельность прекратят 97 банков. В этом случае
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агентству придется раскошелиться на 36 млрд руб. Последний вариант в АСВ считают
маловероятным, однако даже в этом случае агентству не понадобится дополнительных
бюджетных средств. Несмотря на то что мрачный сценарий никто не спешит сбрасывать
со счета, Андрей Мельников смотрит в будущее оптимистически: "Мы действительно
оцениваем, что базовый для нас - это сценарий, по которому мы будем двигаться в
следующем году, но исходя из наших внутренних ощущений, мы бы его сдвинули в строну
оптимистичного. Хотя организационно мы готовы к более пессимистичным сценариям".
"За всю кризисную волну мы выплатили 17 млрд рублей. 2010 год будет достаточно
спокойный. Ожидаем, что вряд ли выплатим больше", - добавляет замгендиректора АВС.
Экономист НБ Траст Евгений Надоршин уверен, что все сложности в банковской
системе останутся незамеченными рядовыми вкладчиками.

Источник: Финансовые известия
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